

Bericht über die Arbeit des Fachausschuss: Mission Interkulturell

Dem Ausschuss gehören folgende Mitglieder an:

Prof. Dr. Kathrin Winkler (Vorsitzende seit dem 18.12.2020)

Dr. Sabine Arnold (bis Februar 2022), Daniel Fischer, Dr. Philipp W. Hildmann, Roger Schmidt, Hermann Spingler, Hanna Stahl, Thomas Wollner

Ausgeschieden: Dr. Gottfried Rösch (ehem. Referatsleiter)

Dr. J. Bergmann (kom. Leitung)

Der Ausschuss hat sich seit der letztem PEM und aufgrund der Corona Einschränkungen drei Mal getroffen (Zoom-konferenzen). Dabei ging es vor allem um Folgendes:

Weggang von Dr. G. Rösch im Frühjahr 2022

Aufgrund des Weggangs von Dr. G. Rösch nach einer relativ kurzen Zeit bei MEW und als Referatsleiter von Mission Interkulturell wurde Dr. J. Bergmann mit der Geschäftsführung des Fachausschusses und des Referats betraut. Diese Interimsregelung besteht bis zur vollständigen Strukturänderung von MEW.

Umstrukturierung MEW

Von 2023 vorgezogen auf den Herbst 2022 findet die Umstrukturierung des MEW zum Teil statt. Ab September 2022 soll es im Inlandsbereich zwei Referate geben: Bildung Global (BG) und Begegnung Weltweit (BW). Die jeweils dazugehörigen Fachausschüsse sind im Prozess des Werdens.

Diskussionspapier zu anti-rassistischen und postkolonialen Fragestellungen in Mission Eine Welt aus dem Fachausschuss Mission Interkulturell

In diesem Diskussionspapier geht es um vier Themen:

- Die Auseinandersetzung mit kolonialer Vergangenheit und neokolonialer Gegenwart.
- Aufarbeitung von Verstrickungen mit dem Nationalsozialismus (der Neuendettelsauer Mission)
- Mandat zu anti-rassistischer Arbeit
- Fortführung der Diskussion einer angemessenen Form der weilweiten kirchlichen Arbeit.

Keine Rolle spielten die bislang angedachten Perspektiven zu:

- Klima, Klimagerechtigkeit, Ökotheologie
- Digitale Lern- und Kommunikationswege
- Partnerschaften in einer Zeit zunehmender Globalisierung
- Menschenrechte

Ansbach, den 30. September 2022

Hermann Spingler